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Сессия городского Совета

За жилье, достойное человека
Из доклада первого заместителя председателя горисполкома В. Л. Шадрина

Н
а в е р н о е , всем
молодым городам 
нефтяников Запад

ной Сибири присуща оди
наковая боль— временные 
вагон-городки. Бывшие 
когда-то единственным 
приемлемым и разумным 
жильем для первопроход
цев Красноленинского 
свода, незаживающей я з 
вой окружили ветхие ва
гоны наш молодой город. 

 На сегодня в Н ягани 
 вагон-городков, в ко

торых живут более 6 тысяч
 человек. И если не

которые вагон-городки 
ещё являю тся городками 
— с порядком между ваго
нами, нормальным пас
портным режимом, регу
лярным подвозом воды 
(трест УзТЖ С, М К-156, 
ГПЗ, тр. КлТПС), то об 

остальных можно сказать 
только то. что жить в та
ких условиях невыносимо.

выборочного сноса ваго
нов по году проживания 

в городе. Нам теперь не
обходимо принять за ос
нову площадочный снос, 
т. е. определить площади, 
которые будут полностью 
освобождены от вагонов.

Переселение граждан 
нужно проводить в жилье

, соответствующее са 
нитарно-техническим требованиям

 без учета нор
мы по квадратным мет
рам, исходя из возможности

 предприятия, на ко 
тором человек работает, 
строго по решению тру
дового коллектива. 
имеется в виду — попадает 
вагон под снос, предприя
тие, на котором он Рабо
тает, обязано его пересе
лить. А заслужил чело
век капитальной трехком
натной квартиры или 
койко-места в общежитии
— пусть решит проф
ком совместно с админи
страцией.

Практика показывает. 
что люди, годами р а б ота
ющие на одном предприятии

, живут в вагонах 
дольше, чем летуны, кото
рым получить квартиру 
под снос гораздо выгод
нее, чем честно зарабо
тать ее. трудясь на одном 
месте.

Необходимо ужесточить 
контроль за  незаконным 
возведением балков и ус
тановкой новых вагонов, 
наказывать руководителей

 рублем. А самоволь
но возведенные строения 
сносить без лишнего крючкотворства

. Иначе мы 
никогда не избавимся от 
растущих, как грибы, ва
гонов и балков.

То же самое и с д о 

пиской. Н ельзя прописы
вать в вагоны даже самых 
близких родственников. 
Иначе под снос одног о  
вагона бывает необходимо 
3, а то и 4 хороших квартиры

. Пока живут люди 
в вагонах и просят про
писать мать, отца, брата
— это одна семья. Как 
только вагон сносят — 
это разные семьи и ка ж
дой давай квартиру. А то 
ещ е перед сносом, узнав 
об этом заранее, разво
дятся и требуют каждому 
из супругов отдельную 
квартиру, при этом я.ипл 
одной семьей и поддержи
вая брачные отношения.

А
 ТЕ П Е РЬ по итогам

 сноса в 1990 
году.

В решение №  168 от 
12 июля 1990 года были 
внесено 163 семьи, 117 
семей необходимо было 
обеспечить квартирой ПО 
К НГ. Из этого с п и с к а  в  
объединении получили  
квартиры 90 семей. Это
— лучший показатель 
среди организаций города

. Остальным предприя
тиям и организациям было

 определено снести от 
1 до 10 вагонов, но и это 
задание не было выпол
нено, кроме треста Красноленинсктрубопроводстрой

Отдельно хотелось бы  
отметить УМ-18, ко торое 
переселило из городка в 
районе Ж БИ  18 c емей  

(Кушпелев А. В.).
По решению исполко

ма от 8 мая 1991 года о 
сносе ветхого и а варийного жилья

 на 19 9 1  г о д 
внесено в список более 
100 семей. Это те люди, 
чье жилье должны были 
внести еще несколько лет 

 назад. По ним уже неод
нократно принимались ре
шения о сносе, по до сих 
пор они «стались жит ь в 
условиях, отдаленно напоминающих

 человече
ские. Это аварийные до
ма № №  2, 2. 3. 4 по 
Строительной. №  35 по 
ул. Интернациональной, 
снос под территорию 
вспомогательной школы 
И все долги предприятии 
по сносу вагонов в 89 
90 годах,

С
ЕССИЯ горсовета 
своим решением 
обязала предприя
тия и организации города 

выделить 30 процентов 
вводимого жилого фонда 
под снос аварийного, вет
хого и малопригодного 
жилья.

Горисполкому поручено 
совместно с постоянной 
комиссией разработать до 
ноября 1991 г. меропри
ятия по системе площа
дочного сноса временн ых 
вагон-городков с 1992 — 
1995 г. г.

Предприятия и органи
зации при сносе б а лков, 
вагончиков, аварийного, 
ветхого жилья должны 
выделять жилые помеще
ния, отвечающие сани
тарно-техническим требо
ваниям, по совместному 
решению администрации, 
профкома и СТК - -  но 
без учета установленных 
корм размера жилой площади

.
Предприятиям и орга

низациям, отделам испол
кома по архитектуре и

градостроительству, по 
учету и распределению 
жилья, городскому отде
лу статистики до 1 нояб
ря 1991 года необходимо 
уточнить временный жи
лой фонд к городе по 
картографическому учету. 
по качественному составу 
проживающих граждан. 
Данную работу проводить 
не менее двух раз в  год. 
предоставлять информа
цию в исполком не позд
нее 10 января и 10 июля.

сессия обязала отдел 
внутренних дел гориспол
кома:

ужесточить контрол ь  за 
соблюдением паспортного  
режима всеми категориями

 работников, о т ветст
венных за прием- трудящихся

 на работу и их 
прописку в вагон-городках

прекратить прописку 
всех категорий трудящихся

 во всех видах н еза
конно возведенного ж и
лья;

паспортному  отделу 
взять на особый контроль 
прописку в общежитиях

Ж илье гражданам бу
дет предоставляться толь
ко при сносе зарегистрированных

 строении, а са
мовольно возведенное и 
приобретенные путем не
законных сделок строе
ния будут сноситься без 
предоставления ж и л ь я
площади. На таких же  
условиях решено выселять 
из незаконно занятых об
щежитий, вагон-домиков 
находящихся в зоне сно
са.

Н а с у щ н ы й  в о п р о с
Выступление заместителя председателя горисполкома А. В. Тарасенко

Самым насущным во
просом, который волнует 
в настоящее время горо
жан. является состояние 
торговли в городе. Мно
гие сейчас задают вопрос

. что мы будем е с ть, 
что надевать сегодня, 
завтра, каковы перспек
тивы на будущее. От это
го зависит наше на
строение, работоспособ
ность, нормальная жизнь.

Городская торговля, 
как и город в целом, раз
вивается быстрыми темпами

, Ежегодно растет 
товарооборот. увеличивается

 сеть магазинов, 
предприятий общественно
го питания. За 1990 год 
но городу обеспечено вы
полнение плана товаро
оборота на 108,9 процен
та. по сравнению с 1989 
годом товарооборот вырос 
на 14,5 процента. Сверх 
плана реализовано насе
лению товаров на 10 млн. 
5 23  тыс- рублей.

Рост товарооборота 
произошел за счет уве
личения продажи товаров 
из децентрализованных 
источников на 9003 гыс. 
рублей, в т. ч. продо
вольственных товаров -- 
на 1 млн. руб.. овощей — 
4 млн. 835 тыс. руб.

За счет активных форм 
продажи (выставок, ярма
рок-продаж, выездной 
торговли) дополнительно 
реализовано товаров на
1 млн. 395 тыс. руб., что 
составило 1 процент к го
довому товарообороту.

Но, несмотря на прини
маемые меры по улучше
нию организации торговли

. в отделах рабочего 
снабжения отмечается от
сутствие в продаже мно
гих товаров, низкое их 
качество, низкая культу
ра обслуживания, очере
ди, нередки случаи перебоев

 многих товаров пер
вой необходимости. Н ель
зя, конечно, отрицать 

вить хотя бы штра
фы поставщикам, нару
шившим условия поставк

и, тем более, что эта 
сумма остается в распоря
жении ОРСов. Однако 
эта работа ведется не
удовлетворительно и бес
контрольно, получено 
всего 66.7 тысячи рублей.

Так что же делается и 
что можно и нужно 
сделать в городе, чтобы 
не было перебоев в про
довольственном обеспече
нии.

хранении продукции о на 
приходит в негодность, 
хотя не следует сбрасы
вать и халатность со сто
роны работников О РСов.

Так. например, в О Р С е 
леспромхоза за I квартал 
1991 года от реализо в ан
ного картоф еля в количе
стве 87 ,8  тонны списано
— сдано на корм скоту 
39 ,5  тонны, отход — ЛЛ 
процента, отход свеклы — 
23 процента, отход мор
кови — 41.(5 процента., 
редьки — 40 процентов. 
Аналогичная ситуация в 
О РСе УзДТС — 40 про
центов, 32 процента. 28


